

# Johannes-Maaß-Schule

## Grundschule der Landeshauptstadt Wiesbaden in Wiesbaden

Johannes-Maaß-Str. 1  
65193 Wiesbaden  
☎ 0611 / 31 22 31  
📠 0611/ 31 49 60

e-mail: johannes-maass-schule@wiesbaden.de

## Info-Brief

18. 08. 2025

Liebe Eltern,  
herzlich willkommen zum neuen Schuljahr.

In diesem Jahr starte ich mit **zwei Erlassen**, über die ich Sie gleich zu Beginn informieren muss:

Wie Sie bestimmt aus der Presse erfahren haben, gilt ab diesem Schuljahr in hessischen Schulen eine Einführung von **Smartphone-Schutzonen** mit einheitlichen Regelungen zu **Smartphones, Tablets und Smartwatches**.

### Die wesentlichen Regelungen im Überblick:

- Grundsätzlich unzulässig ist die private Nutzung mobiler Endgeräte im Schulgebäude und auf dem Schulgelände. Das Mitführen der Geräte bleibt gestattet.
- Die unterrichtliche Nutzung digitaler Endgeräte bleibt weiterhin möglich – ausschließlich auf Anweisung der Lehrkraft oder der Schule (z.B. im Rahmen der Medienbildung).
- Eine private Nutzung in begründeten Einzelfällen (z.B. aus medizinischen Gründen oder im Notfall) bleibt zulässig.
- Bei unzulässiger Nutzung kann das Gerät vorübergehend einbehalten werden...

Die technischen Endgeräte sind aus unserem Alltag nicht mehr wegzudenken. Sie bieten unglaublich viele und auch gute Möglichkeiten. Die Kinder sollen einen sicheren Umgang damit lernen. Bitte lassen Sie uns alle als Vorbild dienen und zeigen, dass die Endgeräte zu Gunsten von realen Begegnungen und Austausch getrost auch in der Tasche schlummern dürfen.

Ein weiterer Erlass ist zum neuen Schuljahr umzusetzen:

### Erlass betreffend Verbot des Mitführens von Waffen, Messern und anderen gefährlichen Gegenständen an hessischen Schulen

Unser Bildungsminister Schwarz sagt: „Unsere Schulen müssen sichere Orte ohne Feindseligkeiten und Angst sein. Es versteht sich von selbst, dass Messer und andere gefährliche Gegenstände hier nichts zu suchen haben. ...unseren Schulen kommt eine immer wichtigere Aufgabe zu – nicht nur Orte der Vermittlung von Wissen und Kompetenzen für unsere Kinder (zu sein), sondern im konsequenten Eintreten für ein respektvolles Miteinander, Toleranz und für unsere Demokratie.“

Beide Erlasse finden Sie in voller Länge auf unserer Homepage [www.johannes-maass-schule.de](http://www.johannes-maass-schule.de) zum Nachlesen.

Der **Unterricht** findet in der **ersten Schulwoche** für alle **von 8:00 – 11:30 Uhr** statt.

In diesem Jahr nehmen wir im Zeitraum vom **15.09.2025 bis zum 26.09.2025** wieder an der Aktion „**Zu Fuß zur Schule**“ teil.

Wir hoffen sehr, dass Sie die Aktion so gut unterstützen, wie in den vergangenen Jahren. Sie tun Ihrem Kind etwas Gutes, wenn es sich vor und nach der Schule an der frischen Luft bewegen kann. Es ist erwiesen, dass Menschen durch Bewegung besser lernen können!

Am Haupteingang gibt es **Fahrrad- und Rollerabstellplätze**. Wir freuen uns, wenn diese **alle** genutzt werden! (Denken Sie bitte daran, das Fahrrad oder den Roller abzuschließen!)

Auch freuen wir uns, wenn Sie nach Ende der Aktion Ihr Kind weiter zu Fuß oder mit dem Roller oder dem Fahrrad (zum Schutz des Kopfes mit einem Helm) zur Schule kommen lassen. Denken Sie bitte in der dunkler werdenden Jahreszeit an **helle Kleidung**, damit Ihr Kind gut gesehen wird.

**Zu Elterntaxis:** Wenn Sie Ihr Kind auf dem Weg zur Arbeit mit dem Auto mitnehmen müssen, so lassen Sie es bitte an einer der vorgesehenen Laufbushaltestellen aussteigen und von dort aus den Weg zu Fuß zur Schule zurücklegen.

**Die Laufbushaltestellen finden Sie eingezeichnet auf der angehängten Karte**  
(vor Ort gibt es keine Hinweisschilder!)



Auch wenn es noch ein bisschen dauert, so laden wir Sie bereits heute mit diesem Info-Brief zu unserem nächsten „**Töne-Tanz-Treff**“ ein. Dieser findet wie immer am **letzten Schultag vor den Herbstferien**, in diesem Jahr am **Donnerstag, den 02.10.2025** um **9:15 Uhr** statt. Alle Klassen treffen sich auf dem Schulhof um gemeinsam zu singen und zu tanzen.

Wir freuen uns, wenn Sie sich Zeit nehmen und dabei sein können.

Der Unterricht endet am **02.10.2025** für alle Kinder um **10:45 Uhr**.

Am **20.10.2025** findet unser **Pädagogischer Tag** statt. Die **Schule** und die **Betreuung** sind an diesem Tag **geschlossen**. Sollten Sie eine **Notbetreuung** benötigen, so melden Sie Ihr Kind bitte **unbedingt** über [johannes-maass-schule@wiesbaden.de](mailto:johannes-maass-schule@wiesbaden.de) bis **10.10.24 an**.

Der **erste Unterrichtstag** nach den Ferien ist Dienstag, der **21.10.2025**.

An diesem Tag findet der Unterricht wieder nach Plan statt.

Wir freuen uns auf eine gute und konstruktive Zusammenarbeit mit Ihnen und Ihren Kindern.

Mit freundlichen Grüßen

Hanna Funk  
Rektorin